



cm<sup>2</sup> Página: 12

1/1

# Arremete Sheinbaum contra la OEA

ANTONIO BARANDA

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, arremetió ayer contra la Organización de Estados Americanos (OEA), al afirmar que ha tenido un papel de intervencionismo más que de coordinación en el continente.

En conferencia, al ser cuestionada sobre la postura de la OEA tras las elecciones de Venezuela, Sheinbaum cuestionó con base en qué hay quienes como Estados Unidos- que aseguran que ganó la Oposición en ese país, a pesar de que las autoridades electorales no han dado "la última palabra".

"La OEA desde hace años, y particularmente con Cuba en su momento, ha tenido un papel más de intervencionismo que de coordinación de los países de América latina y el Caribe", expresó

"Decían que cómo era posible que no hubieran aprobado un llamado a Venezuela y, coincido con el Presidente (López Obrador), ¿Por qué la OEA no habla en otros casos y en este caso sí?".

Sin mencionar su nombre, la virtual Presidenta electa recordó que el actual Secretario General de la OEA, Luis Almagro, incluso tuvo "un momento no bueno" con el ex Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. La morenista reiteró su propuesta de transparentar los resultados electorales en Venezuela, pero respetando la autodeterminación del país sudamericano.

"Yo creo que el fondo es el tema de Venezuela. Yo dije en su momento, hace unos días, (tras) el resultado que había dado el Consejo Electoral de Venezuela, que era muy importante que se transparentara por el bien de todos y de todas, particularmente de los y las venezolanas", abundó.

"Pero que lo más importante es la autodeterminación del pueblo de Venezuela, y ahora hay una opinión por todos lados (que) no pasa en otros casos... Habría que preguntarse por qué".



La Jornada Sección: Mundo 2024-08-02 02:32:11

103 cm<sup>2</sup>

Página: 25

1/1

## Rechaza Sheinbaum intervención de la OEA en Caracas

#### **NÉSTOR JIMÉNEZ**

La Organización de los Estados Americanos (OEA) "en general, desde hace años, y particularmente con Cuba en su momento, ha tenido un papel más de intervencionismo que de coordinación de los países" en el continente americano, sostuvo la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Tras las primeras posturas que expresó la OEA, la cual denunció de una presunta "manipulación" en los resultados electorales en el país sudamericanos, y convocó a una reunión a sus integrantes para analizar la situación en ese país, Sheinbaum Pardo recordó que el organismo reprochó que no se hubiera aprobado un llamado a Venezuela.

Ante ello, enfatizó que coincide con la postura del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien esta semana condenó el injerencismo de esa organización continental.

"Coincido con el Presidente: ¿Por qué la OEA no habla en otros casos y en este caso sí?, incluso su actual secretario general tuvo un momento, digamos, no bueno con el (ex) canciller Marcelo Ebrard. ¿Qué tenía que estar opinando de temas particulares?", agregó la próxima mandataria.

En conferencia de prensa, consultada sobre este tema, Sheinbaum Pardo reiteró que es importante que se transparenten los resultados de las elecciones, "pero lo más importante es la autodeterminación del pueblo de Venezuela, y ahora hay una opinión en todos lados y no pasa en otros casos, y habría que preguntarse por qué".

Al considerar que lo más importante es garantizar la democracia, llamó a que sea claro para todos los venezolanos la forma en que se resolverán las controversias sobre los comicios, y confió en la actuación de los órganos encargados de calificar la elección venezolana, pues reiteró la importancia de transparentar los resultados "en beneficio de todos".

El organismo ha servido poco para coordinar a los países del continente





# Con Ramírez y Zaldívar, Claudia fortalece áreas de Presidencia

La titular de la SEP tendrá a su cargo la Coordinación General de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social; **el expresidente de la Corte será coordinador general de Política y Gobierno** 

### SALVADOR CORONA

-nacton@eluntversal.com.mx

Con el objetivo de fortalecer las áreas de la Presidencia de la República, la virtual mandataria electa, Claudia Sheinbaum, anunció que el ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Arturo Zaldívar Lelo de Larrea será el encargado de la Coordinación General de Política y Gobierno, cuya labor será dar seguimiento a las iniciativas constitucionales, especialmente la del Poder Judicial.

Anunció que Leticia Ramírez Amaya, actual secretaria de Educación Pública, tendrá a su cargo la Coordinación General de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social, que agrupará otras áreas de la Presidencia de la República para dar seguimiento a proyectos estratégicos y la coordinación de la participación ciudadana.

En su casa de transición, Sheinbaum Pardo hizo estos anuncios de su gabinete ampliado, además de que indicar que Carlos Torres Rosas permanecerá como secretario técnico del Gabinete de la Presidencia (no estuvo presente); asimismo, reiteró el nombramiento de Carlos Augusto Morales como secretario particular de la Presidencia.

De esta reorganización de la administración pública, la exmandataria capitalina aseguró que no representará un gasto adicional sino al contrario, ya que el área de Presidencia estará formada por cuatro coordinaciones: Coordinación de Política y Gobierno, la nueva Coordinación de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social, Coordinación de Asesores y la Coordinación de Comunicación Social, que presentará en próximos días.

También señaló que va por "adelgazar" aun más áreas de la administración pública y será hasta 2025 cuando esto suceda, y será totalmente distinto a lo que existía antes de 2018.

En ese sentido, Sheinbaum presentó a Arturo Zaldívar como próximo coordinador general de Política y Gobierno, pues dijo que cumple con un perfil especializado como doctor en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), expresidente de la SCJN y coordinador de Justicia en los Diálogos por la Transformación; resaltó que una de sus principales tareas será dar seguimiento a las reformas constitucionales.

Cabe mencionar que el 7 de noviembre de 2023 Zaldívar renunció a su cargo como ministro de la Su-

prema Corte para sumarse a la campaña electoral de Claudia Sheinbaum Pardo.

"Es un área que existe actualmente. Él nos va a ayudar mucho

porque le va a dar seguimiento a las reformas constitucionales, particularmente a la reforma del Poder Judicial, obviamente con la autonomía que eso significa, pero es importante el seguimiento porque desde el Ejecutivo hay una serie de áreas indispensables que hay que cumplir", destacó.

En ese sentido, Arturo Zaldívar explicó que su labor deberá ser estar en coordinación con el próximo jefe de la Oficina de la Presidencia, Lázaro Cárdenas Batel; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y la consejera Jurídica del Ejecutivo federal, Ernestina Godoy, para dar seguimiento a las reformas constitucionales de la próxima administración, así como iniciativas complementarias que se requieran.

"De manera muy particular, la re-

forma al Poder Judicial, que requiere una instrumentación, un seguimiento muy intenso, también para las iniciativas que ya están presentadas, pero de manera muy destacada las que se van a ir presentando una vez que la presidenta tome protesta", aseguró.

Agregó: "Trabajaré con tesón, con lealtad a México, con lealtad a la Presidencia, en coordinación con mis compañeras y compañeros, y estoy seguro de que podremos dar resultados que sean palpables y medibles en la vida de las democracias".

Por otro lado, al mencionar que sigue valorando si vivirá en Palacio Nacional, Sheinbaum confirmó que sí habrá conferencias matutinas diarias en su administración, pero especificó que sigue definiendo el horario y formato.

En ese sentido, presentó una encuesta que muestra que 33.1% de la población prefiere que sean diarias; además, 45.9% dijo que fueran entre las 7 y las 9 de la mañana, 36.2% que se brindara información sobre la situación del país, principalmente para abordar los temas de seguridad, salud, economía y educación.

La ganadora de la elección presidencial del 2 de junio no descartó que los próximos anuncios de su gabinete ampliado sean los de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), y aseguró que se ha reunido con sus actuales titulares Manuel Bartlett y Octavio Romero, respectivamente, pero aún no decide si permanecerán en sus cargos durante su administración.

El Universal Sección: Nación 2024-08-02 03:43:16

 $666 \text{ cm}^2$ 

Página: 6

2/2

## ARTURO ZALDÍVAR

Ministro en retiro de la SCJN

"Trabajaré con tesón, con lealtad a México, con lealtad a la Presidencia, en coordinación con mis compañeros, y estoy seguro de que podremos dar resultados palpables"



Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, Leticia Ramírez Amaya, Claudia Sheinbaum Pardo y Carlos Augusto Morales, ayer en la presentación de más funcionarios del próximo gobierno federal.





# Va Zaldívar al gobierno de Claudia; pide respetar sobrerrepresentación

Arturo Zaldívar, expresidente de la SCJN, afirmó que la Constitución es muy clara acerca de la sobrerrepresentación en el Congreso, y la regla, que apunta a partidos y no a coaliciones, "es

de aplicación estricta, no cabe otro método interpretativo", por lo que "pedimos que se cumpla". Zaldívar fue presentado como coordinador de Política y Gobierno en la administración de Claudia

Sheinbaum. La virtual presidenta electa también anunció que Leticia Ramírez será coordinadora general de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social.

—Diana Benítez/



SERÁ COORDINADOR DE POLÍTICA Y GOBIERNO

# Impulsar reforma al Poder Judicial, el encargo de Sheinbaum para Zaldívar

El exministro se compromete a dar seguimiento a ésta y a las otras iniciativas presentadas en febrero por López Obrador

DIANA BENÍTEZ dbenitez@elfinanciero.com.mx

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, incorporó al exministro Arturo Zaldívar como coordinador general de Política y Gobierno, y cuya tarea principal será el impulso de la reforma judicial, anunció en la conferencia

Leticia Ramírez pasa de Educación a coordinar asuntos intergubernamentales

de prensa que realizó en su casa de transición.

"Él nos va a ayudar mucho porque además le va a dar seguimiento a las reformas constitucionales, particularmente a la reforma al Poder Judicial, obviamente con la autonomía que eso significa, pero es importante el seguimiento por-

que desde el Ejecutivo hay una serie de áreas importantes que hay que cumplir". Recordó que en total son 18 reformas constitucionales.

El exministro afirmó que dará seguimiento a ésta y las otras reformas impulsadas desde el gobierno



El Financiero Sección: Portada, Nacional 2024-08-02 02:21:36

544 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 36 - 37 2/3

saliente, con "tesón y lealtad a México, y a la Presidencia".

Agregó que estar en su equipo es "un privilegio de vida", pues es una presidenta "comprometida, sensible, brillante, científica, cercana a la gente, y que seguramente durante su gobierno tendremos años de prosperidad compartida en seguridad, salud, educación y México llegará con mucho vigor a construir el segundo piso de la transformación".

Durante la conferencia, la morenista también anunció que Leticia Ramírez Amaya baja de rango, pues de ser secretaria de Educación actualmente, pasará a ser coordinadora general de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social.

Afirmó que básicamente estará haciendo trabajo de logística y coordinación con el secretario particular y secretario técnico, así como atención ciudadana, cargo que ya ocupó al inicio de la administración lopezobradorista.

La próxima funcionaria resaltó que ese trabajo será de "equipo", pero sobre todo "el contacto con el pueblo, la atención a los ciudadanos, el ver que esa es una de nuestras principales funciones como servidores públicos".

Agregó que, por enseñanza del presidente Andrés Manuel López Obrador, sabe que cuando se trabaja por el bien del pueblo "ninguna tarea es imposible".

La virtual presidenta electa también aseguró que Carlos Torres, actual secretario técnico de la Presidencia, se mantiene en el cargo, el cual también contempla la coordinación de programas so-

Confirmó que Carlos Augusto Morales será su secretario parti-

Agregó que los cargos de las coordinaciones de asesores de Gabinete y Comunicación Social son los únicos pendientes para completar la Oficina de la Presidencia, la cual estará liderando Lázaro Cárdenas Batel.



Claudia Sheinbaum

Él nos va a ayudar mucho porque además Virtual presidenta electa le va a dar seguimiento a

las reformas"







MACIONAL

Impulsar reforms all Poder

Judicial, el encargo de

Sheinbaum para Zaldivar

La maiera giól enquata

to botenpresentación

El Financiero Sección: Nacional 2024-08-02 02:16:48

285 cm<sup>2</sup>

Página: 37

1/2

# La presidenta electa avisa que continuarán conferencias matutinas

ASÍ LO MARCAN LAS ENCUESTAS, ACLARA

## TRANSICIÓN 2024

#### -Diana Benítez

cumplir". Recordó que en total son 18 reformas constitucionales.

El exministro afirmó que dará seguimiento a ésta y las otras reformas impulsadas desde el gobierno saliente, con "tesón y lealtad a México, y a la Presidencia".

Agregó que estar en su equipo es "un privilegio de vida", pues es una presidenta "comprometida, sensible, brillante, científica, cercana a la gente, y que seguramente durante su gobierno tendremos años de prosperidad compartida en seguridad, salud, educación y México llegará con mucho vigor a construir el segundo piso de la transformación".

Durante la conferencia, la morenista también anunció que Leticia Ramírez Amaya baja de rango, pues de ser secretaria de Educación actualmente, pasará a ser coordinadora general de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social.

Afirmó que básicamente estará haciendo trabajo de logística y coordinación con el secretario particular y secretario técnico, así como atención ciudadana, cargo que ya ocupó al inicio de la administración lopezobradorista.

La próxima funcionaria resaltó que ese trabajo será de "equipo", pero sobre todo "el contacto con el pueblo, la atención a los ciudadanos, el ver que esa es una de nuestras principales funciones como servidores públicos".

Agregó que, por enseñanza del presidente Andrés Manuel López Obrador, sabe que cuando se trabaja por el bien del pueblo "ninguna tarea es imposible".

La virtual presidenta electa también aseguró que Carlos Torres, actual secretario técnico de la Presidencia, se mantiene en el cargo, el cual también contempla la coordinación de programas sociales.

Confirmó que Carlos Augusto Morales será su secretario particular.

Agregó que los cargos de las coordinaciones de asesores de Gabinete y Comunicación Social son los únicos pendientes para completar la Oficina de la Presidencia, la cual estará liderando Lázaro Cárdenas Batel.

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, mantendrá la rutina de ofrecer conferencias de prensa diariamente, como lo estableció el actual presidente, Andrés Manuel López Obrador.

"Conferencias diarias, sí. Estamos trabajando en cómo vamos a tener nuestra información, el horario estamos tomando en cuenta la opinión de la ciudadanía. Evidentemente tiene que haber cambios al esquema de cómo se presenta la mañanera del Presidente; es la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, pero también se ha convertido en la mañanera del pueblo de México porque hay una apropiación de la información", aseguró la morenista en conferencia desde su casa de transición.

En esa rueda de prensa presentó los resultados de la encuesta que mandó a hacer para medir la opinión sobre estos ejercicios, y la cual se aplicó a mil 200 personas.

De acuerdo con los resultados, 30 por ciento de los encuestados se pronunció por que la conferencia sea diaria; 45 por ciento dijo que sea entre las 7:00 y 9:00 horas; 29 por ciento, entre 20:00 y 22:00 horas, y 36 por ciento priorizó que se informe de la situación del país.

A los encuestados se les pidió mencionar dos temas que consideraran deberían tener las conferencias de Sheinbaum, a lo que 61 por ciento mencionó que contenido educativo y científico; 32 por ciento, tradición y cultura; 21 por ciento, historia; música, arte y entretenimiento, 18 por ciento; 7 por ciento, ninguno, sólo contenido informativo, y 4 por ciento, otros temas.

Afirmó que se tomarán en consideración los resultados, pero no será totalmente vinculante.





El Financiero Sección: Nacional

2024-08-02 02:16:48 285 cm<sup>2</sup>

Página: 37

2/2

# Se ha convertido en la mañanera del pueblo de México"

Claudia Sheinbaum Virtual presidenta electa





Página: 1, 7

El Economista Sección: Portada, Finanzas y Dinero 2024-08-02 03:30:31

## Baja previsión del PIB; sube la de inflación

# **Finanzas**

• Factores como el proceso electoral en EU, el clima de incertidumbre ante eventuales reformas constitucionales y la propia evolución de la economía impactan en que los expertos consultados por Banxico reduzcan el pronóstico del PIB en 2024.

• PÁG. 7

#### POR CIENTO

es la expectativa de los especialistas en economía consultados sobre el crecimiento del PIB en 2024.

## 4.65 POR CIENTO

prevén que alcance el índice de inflación al cierre del año, fuera del rango objetivo del Banxico.

La percepción del entorno económico y de las inversiones se deterioró significativamente. De ahí el ajuste a la baja en los pronósticos para el Producto Interno Bruto en este como el siguiente año".

Banxico,

REPORTE DE LA ENCUESTA ENTRE ESPECIALISTAS.

# Especialistas ven PIB de México en 1.8%: **Encuesta Banxico**

### Recortan desde 2% anterior

Belén Saldívar

ana.martinez@eleconomista.mx

Los especialistas del sector privado, consultados por el Banco de México (Banxico), volvieron a recortar su proyección de crecimiento para México de año, en medio de la incertidumbre por reformas constitucionales, elecciones presidenciales en Estados Unidos y la permanencia de los altos niveles de inflación en el país.

La Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado de julio, elaborada por Banxico, mostró que los analistas prevén que el Producto Interno Bruto (PIB) crezca 1.8% este año.

Con esto, los analistas volvieron a recortar su proyección de crecimiento por quinta vez consecutiva.

De esta manera, el estimado de crecimiento de los analistas estaría por debajo de lo proyectado por el gobierno de un crecimiento del de PIB 3.0% este año.

En días pasados, Rodrigo Mariscal, jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda. expuso que aún no se ha dado una revisión en el estimado de crecimiento





El Economista Sección: Portada, Finanzas y Dinero 2024-08-02 03:30:31 319 cm<sup>2</sup>

de este año, y que ésta se hará hasta la presentación del Paquete Económico 2025, que estará a cargo del nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum.

"Al menos, en lo que hemos observado en el año, se ve que el crecimiento se va a mantener estable, no esperamos una desaceleración. De hecho, hemos visto en la primera mitad del año muchos choques de oferta, como les mencionaba, que han de alguna manera han limitado el crecimiento y han afectado la actividad económica y los precios", dijo el funcionario a la prensa.

### Expectativas de inflación crecen

Contrario al PIB, las expectativas sobre la inflación en México reportaron una revisión al alza, esto luego de que se observara una aceleración en las últimas quincenas.

La Encuesta de Banxico mostró que los analistas esperan que la inflación cierre en 4.65% este año, con lo que continuaría fuera del rango objetivo de la institución central de 3% +/- 1 punto porcentual.

La proyección de julio es mayor a la de junio, cuando preveían una tasa de 4.25% anual.

Respecto a la inflación subyacente, que elimina de su cálculo los bienes y servicios con precios más volátiles y es la que considera, principalmente, Banxico para la decisión de política monetaria, los analistas prevén que cierre en un nivel de 4%, ligeramente menor al estimado de junio de 4.04 por ciento.

De acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en la primera quincena de julio, la inflación fue de 5.61%, mucho mayor a la estimación del mercado que esperaba un aumento de precios de 5.38% anual en el periodo.

## Gobernanza, lo que podría obstaculizar el crecimiento

Respecto a los factores que pudieran obstaculizar el crecimiento de la economía mexicana, los analistas consideraron, nuevamente, que la gobernanza es el principal obstáculo, en medio de un año de transición donde aún se buscan aprobar algunas reformas constitucionales.

En total, 58% de los analistas consideraron a la gobernanza como el principal obstáculo, seguido con 16% de las respuestas que consideraron a las condiciones económicas internas; mientras que en el tercer lugar quedaron la inflación y las condiciones políticas externas con 9% de las respuestas, cada una.



